



MARGARITA ZAVALA

Repudio total... al fraude judicial

Que no se nos olvide el desastre que fue la elección de ministros, magistrados y jueces. La demostración del fraude electoral ha sido muy clara. Lo que corresponde es la nulidad de las elecciones. El fraude operó en contra de los supuestos candidatos electos, así como de los ciudadanos.

No se necesita hacer un gran esfuerzo para imaginar un diálogo con algún representante de Morena o del gobierno que dice a un candidato: "Nosotros nos encargamos", "tú haz lo que puedas". Y, así, echaron a andar los acordeones, cientos de miles, millones por todo el país. Con la clara intención de que cada ministro, cada magistrado, cada juez que ganara, estuviera consciente de que le debía su cargo al oficialismo. Desde ahí, la grave violación al principio de independencia del Poder Judicial.

Los acordeones fueron distribuidos por todo el país; repartidos por distintas partes de la República. El resultado de la elección fue siempre igual. Un descaró.

Esta vergüenza, reconocida como indebida por todos los mexicanos y rechazada incluso por los propios candidatos, fue llamada por los magistrados del sistema oficial el "ingenio del pueblo de México". Esto es un ataque al pueblo de México. ¿Qué fue lo que ideó el gobierno para hacer esta enorme trampa?

Fuimos testigos de una sesión del Tribunal Electoral indignante.

Las intervenciones indecentes de los magistrados electorales: Felipe de la Mata, Felipe Fuentes Barrera y Mónica Soto dejaron claro el inicio de los nuevos tiempos. Y, por si fuera poco, estos magistrados no quieren remitir a la Suprema Corte un juicio de inconformidad presentada por las organizaciones sociales. A todo esto debemos sumar el hecho de que la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales no ha cumplido con el deber de investigar este tema.

La elección de los acordeones es uno de los precedentes más graves que van a ser parte de nuestra historia. Fue verdaderamente un acto grotesco de violación a la libertad del voto. Además, todo el proceso resulta un precedente peligroso para las elecciones de 2027.

Me remonto a los años de la lucha por la democracia. Muchos recuerdan ese grito que coreábamos como adolescentes o jóvenes universitarios: "¡Repudio total al fraude electoral!". Por eso no me extraña que en las marchas y los movimientos de oposición estén presentes personas mayores de 50 años. "Repudio total al fraude electoral" fue el grito que se popularizó en los años 80; por supuesto, tuvo su momento máximo en 1988. En fin, la transición democrática es una época de nuestro país que no se narra en los libros de texto, y que todos los mexicanos deberíamos conocer y transmitir a las nuevas generaciones.

Me quedo con el grito que hoy está resonando así: ¡Repudio total al fraude judicial! ●

Diputada federal. @Mzavalog